



AVISO N° 378: CAMBIO DE HORARIO DE LAS RUEDAS

Se pone en conocimiento de los señores Operadores que, el Directorio, en uso de las facultades establecidas en el art. 41 del Reglamento Social, resolvió poner en funcionamiento una ronda continua de Soja. En consecuencia a partir del próximo **2 de enero de 2004**, la rueda de operaciones se desarrollará conforme el siguiente horario:

RUEDA DE PISO:

SECTOR 1

Soja: de 12:30 a 16:15

Girasol: de 15:00 a 16:00

SECTOR 2

Trigo: de 12:30 a 12:50

Maíz: de 12:55 a 13:15

Trigo: de 13:20 a 13:40

Intervalo: de 13:40 a 14:15

Maíz: de 14:15 a 14:40

Trigo: de 14:45 a 15:30

Maíz: de 15:40 a 16:15

Sector 1: Entre las 15:00 y las 16:00, para negociar **Girasol**, deberá así especificárselo en el voceo. Cuando no se indique producto, la negociación se referirá a Soja.

Los precios de ajuste de ambos productos se fijarán al finalizar la ronda de soja.

Sector 2: Los respectivos precios de ajuste se fijarán al finalizar la última ronda de cada producto.

Entrega Inmediata en Pesos, Todos los productos: 16:25 a 16:55

Los respectivos precios de ajuste de todos los productos se fijarán al finalizar la ronda de piso, a las 16:55

Toda la documentación relacionada con las operaciones realizadas en la rueda deberá ser presentada en las oficinas del MAT hasta las 17:15.

MERCADO ELECTRONICO – MATeBA:

Sesión matutina: de 11:15 a 12:15

Sesión vespertina: de 17:15 a 18:00

La presentación de la documentación relacionada con las operaciones realizadas a través del MATeBA, con el ejercicio de opciones o la remisión del fax, deberán realizarse hasta las 18:15

NOTICIAS DEL MERCADO

S o j a

Enero cerró en usd/ 281, usd/t 1.93 sobre el cierre del jueves, pero usd/t 4.2 por debajo del viernes anterior. Nuevas estimaciones para la cosecha brasileña se sumaron al mercado. Abiove estimó la producción del país vecino en 58,1 millones de toneladas, IBGE en 58,66 millones de toneladas, Safras e Mercado en 59,73 millones de toneladas. El USDA, 60 millones en su informe de diciembre.

Siguiendo con la noticias de Brasil, el martes se conoció un decreto provisional firmado por el presidente de Brasil Luis Ignacio Lula da Silva que autoriza la siembra de soja transgénica 2003/04 (octubre/septiembre) a aquellos agricultores que ya tengan las semillas modificadas genéticamente. Pese a la medida firmada por el presidente Luiz Inácio Lula da Silva, la venta semillas transgénicas continúa prohibida en Brasil. No obstante, los productores las obtienen de contrabando vía los países vecinos. El decreto, que sólo cubre la próxima cosecha de soja, intenta ser un puente hasta que el Congreso defina el marco regulatorio definitivo para este tipo de producción.

Los fondos netos comprados disminuyeron un 10% en la semana terminada el 16 de diciembre según informó el viernes la CFTC. **Los fondos están muy comprados, si decidiesen alivianar sus posiciones antes de las fiestas podrían presionar sobre los precios. Las nuevas compras chinas reafirman la sólida demanda sobre la soja norteamericana.**

Mercado Local

Se conocieron la semana pasada las estimaciones mensuales de la Secretaría de Agricultura Argentina. Según las mismas, la soja alcanzaría esta campaña la mayor área sembrada de la historia del país. Los problemas derivados de la falta de humedad durante las épocas óptimas de siembra en Córdoba, Santa Fe, San Luis y algunas de las provincias del norte del país, determinaron la sustitución de áreas, inicialmente concebidas para el maíz y el girasol, por la soja.

La superficie, estimada en 13.75 millones de hectáreas, es un 9% superior a la de la campaña anterior. Para hacer más claro el aumento del área, podemos hacer el ejercicio de suponer un rendimiento similar al de la campaña pasada de 28 qq/ha para la actual campaña. Con un rinde así, la producción de soja argentina alcanzaría los 38.5 millones de toneladas, 3.7 millones más que la campaña anterior. En realidad, tanto las estimaciones locales como las internacionales estiman un rendimiento menor en sus cálculos de producción. La Bolsa de Cereales de Buenos Aires estimó el área en 13.85 millones de hectáreas.

Al 13 de diciembre se sembró el 64,6 % del área proyectada. Si bien las coberturas avanzan con buen ritmo, todavía muestran un atraso del 11% respecto del año anterior.

La comercialización de la soja nueva se encuentra muy avanzada respecto de la campaña pasada, los compromisos de exportación al 10 de diciembre para la soja nueva alcanzan los 3,420 millones de toneladas, el 34.2% del potencial a exportar. El año pasado a esta fecha se habían comprometido un 13,7% de las potenciales ventas.

Chicago perdió 4.2 dólares en la semana. Sin embargo, la soja en el mercado local perdió sólo 9 pesos, ayudada por la suba del dólar respecto del peso argentino. Esta semana se operó un volumen bastante inferior al de la semana anterior.

T r i g o

Mercado Internacional

El trigo cerró con leves subas, la posición marzo ajustó en usd/t 144.9, usd/t 0.37 sobre el cierre de ayer quedando estable respecto del viernes anterior. El mercado continúa sostenido por las optimistas expectativas para la exportación del trigo norteamericano, el cereal se vuelve más competitivo internacionalmente a medida que el dólar se hace más débil respecto de las monedas más importantes.

El USDA informó esta semana altas exportaciones semanales. Las ventas de exportación para la semana terminada al 11 de diciembre fueron de 1,012 millones de toneladas, cuando el mercado había estimado un rango entre 400.000 a 550.000 toneladas.

Egipto compró esta semana 180.000 toneladas de trigo, 60.000 estadounidense y 120.000 Australiano.

Pese a la competencia que empieza a notarse de los exportadores tradicionales, las perspectivas para el trigo norteamericano aumentan. Kazakhstan está preparando un decreto para limitar las exportaciones de trigo en 2.5 millones de toneladas entre el 1 de enero y el 31 de agosto de 2004. El trigo de ese país está más barato que el de Rusia y Ucrania, quienes tuvieron bajas cosechas. Con esta medida se estaría tratando de prevenir la escasez de trigo en el mercado interno.

La Unión Europea necesita aumentar sus importaciones de granos para cubrir el déficit en la actual campaña 2003. Strategie Grains estimó que cuatro millones de tn de trigo, incluyendo tres millones de toneladas de Estados Unidos, serán necesarias para el final de la campaña.

Según el informe publicado hoy por la CFTC, los fondos comprados netos en futuros y opciones en la semana terminada al 16 de diciembre disminuyeron un 14% respecto de la semana anterior.

Mercado Local

La cosecha del trigo avanza a un ritmo similar al del año anterior, pero con un rendimiento 27% superior, según lo estimado por la Bolsa de Cereales de Buenos Aires. Las 2,2 millones de hectáreas recolectadas al 13 de diciembre, entregaron un promedio de 23,3 qq/ha acumulando un volumen de 5,14 millones de toneladas.

Partiendo de estos números, se proyecta que la cosecha de trigo argentino alcanzará los 12 millones de toneladas, según la BCBA y 12.4 según Secretaría de Agricultura. La prolongada sequía en gran parte de la región triguera ha ocasionado una severa reducción del área cosechable, estimada en alrededor de 300.000 hectáreas. No obstante, informó la Secretaría que las precipitaciones que se fueron produciendo en el último mes revirtieron el proceso de sequía registrado en gran parte del área triguera. Esto ocasionó, sobretudo en la zona SE y de Mar y Sierras de la provincia de Buenos Aires un impacto positivo en la época de llenado de grano, lo que permite estimar un recupero en la productividad unitaria. Debido a que esta zona aporta más del 30 % de la producción total, su influencia permite estimar esta diferencia positiva respecto de la producción pronosticada el último mes. Los compromisos de exportación del trigo argentino 2003/04 alcanzaron las 2,515 millones de toneladas desde las 2,245 de igual fecha del ciclo anterior, dijo el lunes la Secretaría de Agricultura en un informe actualizado al 10 de diciembre.

Con los rindes mayores a los esperados, la demanda se muestra más tranquila y los precios en el mercado interno cayeron, a pesar de que los precios internacionales se mostraron firmes.

M a í z

Las exportaciones semanales de EEUU fueron próximas al máximo del rango de exportación. El USDA informó que en la décimo quinta semana en el año de comercialización se vendieron 923.000 toneladas de maíz norteamericano. Algunas otras importantes compras en la semana confirmaron la sostenida demanda. El USDA anunció que Egipto compró 100.000 toneladas de maíz estadounidense. Taiwán compró 47.000 tn de maíz estadounidense.

Las subas en el maíz chino y la debilidad del dólar también sostienen el mercado. El precio del maíz chino está más alto debido a las menores ventas de los productores y al aumento estacional de la demanda por el fin de año. La altas exportaciones en los puertos del norte limitó la disponibilidad de fletes, generando menor oferta en el sur. Como resultado del congestionamiento en los puertos del norte de China y la incertidumbre generada en torno a la política de exportación del gobierno de ese país, los países asiáticos estarían buscando maíz de India o de otras naciones exportadoras.

Según el informe publicado el viernes por la CFTC, los fondos aumentaron al 16 de diciembre su posición neta comprada en futuros y opciones en un 45%.

El comportamiento en el mercado de maíz se explica por el seguimiento al mercado de soja ya que los fundamentals del mercado internacional son en su mayoría alcistas. Al buen ritmo de exportaciones se suman las lentas ventas del farmer norteamericano. Pese a esto, debemos tener en cuenta, al igual que en trigo y soja, que los fondos se encuentran muy comprados y que una desición de alivianar sus posiciones antes del fin de año podría generar una baja de corto plazo en los precios.

Mercado Local

Pese a la firmeza que mostró esta semana el maíz internacional, el maíz disponible se pagó el viernes a 14 pesos por debajo del viernes anterior negociándose a \$/t 250 para descarga en San Martín o Punta Alvear debido a una demanda más tranquila. Se calcula un volumen negociado de 1.000 toneladas.

La Secretaría de Agricultura Argentina informó que al 12 de diciembre el 73% del área maicera ya fue sembrada. El año pasado a esta fecha se había sembrado el 86% del área proyectada.

La siembra de maíz sigue demorada en un 10% respecto al año anterior, al 13 de diciembre se llevaba sembrado el 77,2 % de la intención de siembra según informó la Bolsa de Cereales de Buenos Aires. La superficie proyectada con destino a grano comercial se mantiene en 2,2 millones de hectáreas y el total, considerando el área destinada a forraje en 2,75 millones. Estos números indican una caída del 8,3 % y del 9,8% respectivamente.

La comercialización de la cosecha 02/03 se encuentra más avanzada que el año anterior. Las ventas efectivas para la campaña 2003/2004 al 3 de diciembre son de 567 mil toneladas, el año pasado a esta fecha las ventas alcanzaban las 857.3 mil toneladas.

La tranquilidad proporcionada por la mejora del clima calmó a la demanda y corrigió los sobrepuestos que venía pagando. El FAS teórico para el maíz abril estuvo en usd/t 85.6 el jueves, el forwards para Rosario el viernes se pagaba usd/t 85 para Rosario, usd/t 88 para General Lagos. A fin de noviembre la exportación pagaba un margen de 6 dólares por tonelada.

Fuentes: SAGPyA, USDA, ROFEX, MATBA, INTA, Grimaldi Grassi S.A., Granar.